



Lorenzo Córdova, democracia no depende de reformas electorales

RAÚL RUIZ

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE) aseguró que la salud y el progreso de la democracia mexicana no dependen de reformas electorales como la que se pretende discutir en el Congreso de la Unión en las próximas semanas a propuesta del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. *"La consolidación de la democracia mexicana está más vinculada al mejoramiento de la cultura cívica que a reformas electorales regresivas, eventualmente que busquen debilitar el pluralismo, dismantelar el sistema nacional de elecciones o la autonomía e independencia de las autoridades electorales"*, sostuvo el consejero del INE.

Lorenzo Córdova aseguró el que mejoramiento de la vida democrática en el país pasa por dos ejes y ninguno de ellos es una reforma electoral. El primero de ellos, dijo, es atender la cultura cívica de la ciudadanía mediante estrategias que le permitan a la población sentirse más participe de la vida pública del país y el segundo es que los gobernantes y legisladores sean más eficientes en sus labores con respecto a lo que piden sus representados, es decir, que los diputados y senadores generen y acaten las leyes y que los gobernantes echen a andar políticas públicas que atiendan la desigualdad, la pobreza, la corrupción, la impunidad y la violencia.

El consejero advirtió que la democracia mexicana se encuentra en buena salud y funciona incluso como modelo de estudio a nivel internacional por sus altos estándares de confianza de la ciudadanía, además de que en los años recientes no han existido crisis poselectorales debido a la sospecha de que los resultados no sean apegados a la realidad.

Por el contrario, apuró en señalar que mientras la sociedad se ilusiona con salir a votar, ésta se desilusiona con los gobernantes que elige, ya que de acuerdo a la **ENCUCI 2020**, **apenas el 23 por ciento de los ciudadanos** tiene confianza en los legisladores locales y federales, mientras que apenas el **22 se fía de sus gobernantes**, lo que desde la perspectiva de la población significa una regresión.